
香港中文大學李嘉誠健康科學研究所所長及醫學院副院長（研究）盧煜明教授說：

「我的研究隊伍是發展無創性產前診斷的，這方面的研究需要很多臨牀樣本和臨牀

數據。而香港兩間醫學院和醫管局有很緊密的合作，讓我們可以在很短時間內，將

發明推展成可推出市場的產品。」 
 
香港科技大學物理學羅台秦博士理學副教授羅錦團教授說：「政府近年很願意投放

很多資源於不同研究領域，包括應用及基礎研究領域。作為年青學者，藉着政府投

資，我們可以較容易組成一個在國際上具競爭力的研究團隊。」 
 
香港大學李嘉誠醫學院生物醫學學院副教授馬桂宜博士說：「政府亦很願意投放資

源作一些跨學科或合作性的研究，讓不同背景的學者可以合作，拓展我們的研究至

新領域。」 

 

香港科技大學副校長（研究及發展）葉玉如教授說：「我絕對相信成立兩個新的

InnoHK 創新平台，可以幫助推動香港在創新科技方面的發展，吸引國際頂尖科研

機構來港，跟本地院校一起合作，開展一些創新的科研項目，同時亦可以匯聚和培

育科研人才。」 

 

Pedosa Group 創辦人及行政總裁、長沙灣天主教英文中學學生馮旨瑨說：「我很認

同創科人才要由中小學開始培養，因為很重要的不單只是技術能力，例如編寫程式

或解難能力。更重要是從小灌輸一個想法，一些看似天馬行空的想法，能夠透過科

技將之實現，為社會帶來正面影響。」 

 

香港中文大學醫學院腫瘤學系系主任及李樹芬醫學基金腫瘤學教授莫樹錦教授說：

「人才方面，香港絕對有優勢，十一所大學的畢業生都相當優秀。他們年輕、有幹

勁，所以我對在香港做創科有百分之一百的信心。」 

 

Covergo 創辦人及行政總裁 Tomas Holub 說：「香港是國際金融中心，公司業務較

容易擴展至整個東南亞地區，甚至內地。在香港，成立公司很容易，稅率亦很低。

個人而言，我真的很喜歡在香港經營我的公司，因為香港很有效率， 一天內便可

完成大量工作。若在其他地方，可能一星期也無法完成。」 
 



WeLab 集團創辦人兼行政總裁龍沛智說：「我認為科學園和數碼港也是香港一個

很大的優勢。它們在一家規模比較小的金融科技公司起步時，除了提供工作空間和

介紹投資者外，也可以幫助我們建立一個生態圈。這個生態圈在公司變得越來越大

時，會很有幫助。」 

 

啓明創投主管合夥人梁頴宇說：「這數年，香港的創科生態發展非常迅速。不但有

數間非常成功的人工智能（AI）和醫療科技公司成立，香港交易所亦有一些新政策

去推動生物科技公司來港上市。」 
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